

El abogado salió de la mitad de los directorios del empresario:

El distanciamiento de Nicolás Ibáñez y su brazo derecho Alberto Eguiguren



Alberto Eguiguren, brazo derecho durante dos décadas de Ibáñez.

El empresario Nicolás Ibáñez

Richard Kouyoumdjian, exmarino y nuevo hombre de confianza de Ibáñez

Por Ximena Pérez Villamil

Se conocieron profesionalmente en 1996 cuando Alberto Eguiguren era abogado del estudio Carey y D&S, la dueña de los supermercados Líder, era controlada entonces por los hermanos Nicolás y Felipe Ibáñez e iba a abrirse en bolsa.

Abogado de la Universidad Católica y master en Leyes de la U. de Duke, Eguiguren (57) asesoró a la supermercadista en esa operación, así como en la colocación de ADR en la Bolsa de Nueva York al año siguiente.

Retomaron el contacto profesional en el 2002: Eguiguren había dejado el estudio Carey (donde trabajó entre 1986 y 1999), ya no era asesor de Paula Kraushaar, la viuda de Alfredo Andonje, el fallecido controlador de Laboratorios Chile, que fue vendido a la estadounidense Ivax. Y se había hecho socio de la oficina Honorato Russi & Eguiguren.

Richard Kouyoumdjian, exmarino con trayectoria en la banca, se ha ganado la confianza de Ibáñez y llenará las vacantes dejadas por Eguiguren.

Desde entonces, Eguiguren se transformó en el brazo derecho de Nicolás Ibáñez (65), ingeniero comercial de la Escuela de Negocios Adolfo Ibáñez, hoy UAI, de Valparaíso. El abogado lo asesoró en la fallida fusión de D&S y Falabella; en la compra de Wanderers, donde entraron ambos, y en la venta por partes (2008 y 2013) de D&S a Walmart. También se ocupó de sus asuntos personales: Eguiguren se en-

cargó del despido de Carolina Ibáñez Varela, única hija mujer de Nicolás Ibáñez, de la dirección ejecutiva de su fundación Chile+hoy.

A casi 20 años de ser su brazo derecho, se produjo un distanciamiento con Ibáñez —confirmado por tres fuentes a La Segunda— por razones que hasta ahora no se conocen. Y que implicaron la salida de Eguiguren del directorio de Colgram —la dueña de Colloky, Opaline y Zolkan— en la que Drake, la sociedad de inversiones de Ibáñez, compró el 50% hace cinco años, mientras el otro 50% pertenece a la familia Luhrs, la fundadora. Ambas partes están en un arbitraje debido a sus diferencias.

Eguiguren también dejó la mesa de Manuka, la mayor productora lechera de Chile en la cual Ibáñez posee un 10%.

En Colgram, la vacante dejada por Eguiguren fue llenada por un personaje que ha ido ganándose la confianza de Ibáñez: Richard Kouyoumdjian Inglis.

Exmarino, ex Citi

No tan conocido en los círculos empresariales, Kouyoumdjian (56) es un ex oficial de la Armada, ingeniero en armas con mención en artillería y misiles de la Academia Politécnica Naval, MBA de la UC y master *online* en guerras del mundo moderno en el Kings College de Londres.

Con Ibáñez comparte su afición por el mar: el empresario es reservista de la Armada, entusiasta navegante y bautizó con el nombre de (Francis) Drake, el corsario y explorador inglés, su *holding* de inversiones.

Cuando creó Athena Lab en 2019, Ibáñez designó a Kouyoumdjian como vicepresidente del directorio compuesto por tres miembros. Esta fundación se dedica al análisis, estudio e investigación de seguridad, defensa y relaciones internacionales.

Próximamente, Kouyoumdjian asumirá en el directorio de Manuka, del que Eguiguren salió hace tres meses. En Colgram, el abogado dejó de ser director hace alrededor de un mes.

Hasta este año, Kouyoumdjian se desempeñó como gerente general de Indumotora, representante de Kia y Hyundai Camiones de los hermanos León y José Avayú, quienes también fueron marinos.

Con experiencia en la banca, actualmente es director nombrado por Citibank en LQIF, que posee el 51,2% del Banco de Chile en partes iguales con el grupo Luksic. A mediados de los 2000 fue director gerente de finanzas del Citi para Centroamérica, Cono Sur y Región Andina. Después trabajó en Corpbanca como director de operaciones, calidad y servicios y, más tarde, como director de productos, marketing y calidad. En paralelo, fue director de la corredora de bolsa de Corpbanca.

Mismo edificio, mismo piso

La cercanía que tuvieron Ibáñez y Eguiguren los llevó a ocupar oficinas vecinas en el mismo edificio de El Bosque, donde también está la corredora Larrain-Vial. En el piso 11 están el estudio Russi & Eguiguren, y Drake.

El distanciamiento entre el empresario y su abogado llama la atención por las casi dos décadas que trabajaron juntos. Pese a que Ibáñez no es un personaje muy tradicional en su forma de operar y puede sorprender con sus decisiones, Eguiguren logró permanecer largo tiempo a su lado.

Hasta el momento, según sus páginas web, Eguiguren se mantiene en el comité de supervisión de Drake Food Services, que tiene la licencia de Papa John's para siete países y que en 2020 debutó con tres locales de la cadena Just Burger, y en los directorios de Drake Enterprises, el *holding* desde el cual, a través de distintos vehículos, Ibáñez participa en Aviasur (50%), Colgram (50%) y Manuka (10%), y en el de Drake Trust.

No fue posible obtener una versión de Ibáñez ni de Eguiguren.